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  以下是行政长官林郑月娥今日（十一月五日）联同财政司司长陈茂波、商务

及经济发展局局长邱腾华和政制及内地事务局局长聂德权在上海会见传媒的谈

话全文： 
  
行政长官：各位传媒朋友，香港很荣幸可以参与今次中国国际进口博览会，而且

在中国馆内有一个香港展示区，大家都可以看到这香港展示区虽然面积并不很大，

但内容都是很丰富，而且我们选择了以「香港 进」Hong Kong In 为主题。今早

在国家主席习近平巡馆时，我也集中向主席解释我们这个主题的意思是什么──

第一，「香港 进」当然是配合今次中国国际进口博览会。第二，是突显香港在

国家改革开放这四十年，我们都是扮演着一个进出门户的效果，相信在未来日子

里，特别随着「一带一路」的建设，香港会继续作为国家的国际门户，无论在「引

进来」和「走出去」方面继续作出我们的贡献。第三重的意义是「进」也代表「进

取」，特别是本届政府，我们自从去年七月一日上任以来都是积极作为，希望为

香港争取更好发展，无论在对外连系或在推出一些财务政策支持香港经济产业发

展，特别在创新和科技方面。所以刚才在一场平衡论坛，讲贸易和创新，我都集

中讲香港近这一年多来在创新科技八大范畴的工作；亦重申香港特区作为世贸组

织的一个重要成员，我们是非常支持自由贸易，希望今次与会各国亦重申对于自

由贸易、对于多边制度的支持。最后，「进」的意思亦是像一艘船，如果大家听

过我们讲，我们在「一带一路」的角色都是希望与内地企业「并船出海」，即是

香港是一个专业服务很有优势的经济体，可以为要「走出去」去「一带一路」沿

线国家进行投资的内地企业，提供给它们一个专业服务的伙伴。今早主要向主席

介绍我们这个香港展示区「香港 进」的多重意义。 
  
记者：林太，刚才有否向习主席说香港一些最新情况？以及现在有报道说你有意

会在中期时改组管治班子，其中有提到司长的名，可否澄清一下或者你自己是否

真的有意这样做？ 
  
行政长官：第一就是没有机会向主席作任何其他方面汇报，因为只是有很少时间，

就是在主席巡视中国馆的时候来到香港展示区，向主席作了一个介绍，刚才已经

向大家交代了整个介绍的内容。我留意到香港今日好像有一张报纸有这样揣测性

报道，我可以在此证明这是揣测性报道，我目前没有任何这一方面的计划。唯一

公开提过的是我听到很多立法会议员的意见，都认为在政府里一个运输及房屋局

是太过吃重，所以我在今年的《施政报告》亦说我基本上同意是有空间可以分拆

运输和房屋，但是目前来说都是没有计划，因为我们有很多其他事情正在做，我

不想花太大精力在改组方面的工作。 



  
记者：林太，今早习主席作了一系列讲话，他有提到要再进一步去扩大开放。那

么香港的定位和角色会是什么？如何配合国家这方面的发展？ 
  
行政长官：国家不断改革开放只会为香港带来更多机遇。今年是国家改革开放

40 周年，在过去 40 年，香港对于国家改革开放既是一个「贡献者」，也是「受

惠者」。我们的企业率先进入内地投资、设厂，亦让香港可以成功转型成为今日

的国际金融、商贸、物流和航运中心，所以国家的进一步改革开放相信会为香港

带来更多机遇，特别在主席提到金融服务业方面的开放。这其实在今年四月的博

鳌论坛──因为我都有出席──主席当时已提出了在进一步改革开放里，金融业

都是一个优先会开放的产业。这对于香港作为金融中心，以及我们有这么多在金

融服务业的人才，应该是一个很好机会。另外，主席亦提到在内地会进一步改善

营商环境，这对于长期在内地投资的企业亦应该是一个好消息。 
  
记者：我想问港珠澳大桥继续「塞爆」，会否有什么解决方法？ 
  
行政长官：每一件大型基建开通都会在初期有一些这样的问题，但你都留意到，

我们的有关部门，特别是运输及房屋局和运输署，都不断地应变，希望在未来日

子会越来越顺畅。 
 
记者：关于港珠澳大桥的非法旅行团问题，今日有否与业界沟通？有否与广东省

文化局跟进? 
 
商务及经济发展局局长：我们非常关心有关情况。大桥开通后，邻近地区的内地

朋友来港，我认为是一件好事。他们到来参观，观看和感受大桥作为两地的连系，

我们作为主人家，应该欢迎他们。我留意到有一些内地居民参加了一些未必完全

符合规定的旅行团来港，关于这方面，我在香港的同事已与内地相关单位提出有

关问题必须依法处理。另外，我们已透过内地的办事处向广东省港澳办提出有关

问题，希望这件事可以透过政府与政府之间加强宣传及规管来处理。旅游事务署

和香港的旅行社单位今日亦与内地旅行社接触。这类旅行团来港，必须有在地旅

行社接待，这是一个商机，旅游业的团体亦有协助，所以无论是政府与政府之间、

业界与业界之间，均确立了一个方式处理，希望将影响减至最低。 
 
记者：是否掌握非法旅行团的数字？执法有否作用？ 
 
商务及经济发展局局长：这方面我们会与业界沟通，并依法处理。 
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